

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 25 (1998)
Heft: 5

Rubrik: Diálogo

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La evolución de la prensa (**«PS»** 3/98)

El «Journal de Genève et Gazette de Lausanne» sólo desaparece provisionalmente. La fusión autorizada por la Comisión de Competencia está siendo debatida en la Corte Federal y en el parlamento, principalmente porque mientras que la comisión mencionada tiene la obligación de garantizar la libre competencia, la presente autorización apoya el monopolio de la empresa editora Edipresse de Suiza Francesa. Las condiciones que la comisión le puso a los participantes en la fusión para autorizar la misma, no son respetadas. Aunque hasta el momento, los políticos no han expuesto sus opiniones, la denuncia ante la Comisión de Gestión del Parlamento debería incitarlos a manifestarse. **Pierre Engel, Suiza, presidente de la «Association des Amis du Journal de Genève et Gazette de Lausanne»**

Su artículo sobre la evolución de la prensa en Suiza me pareció muy in-

teresante. No obstante, pienso que en el recuadro «Los 15 periódicos suizos más importantes» hay 2 errores. Dudo que el «Sonntagsblick» tenga la tirada más grande, probablemente esta la tiene el «Blick». Segundo me acuerdo el «Sonntagsblick» vende menos ejemplares que el «SonntagsZeitung».

Guido Casanova, Brasil

Ud. tiene toda la razón, en efecto se nos olvidó mencionar el «Blick» que es el diario de mayor circulación. Por otra parte, la tirada del «Sonntagsblick» es mayor a la del «SonntagsZeitung».

Los redactores

Gracias a «Panorama Suizo»

Como extraño mucho a mi patria, espero con gran anticipación cada número de «Panorama Suizo». Leer los interesantes artículos me da gran placer. Recibían mis felicitaciones y mi agradecimiento por esta revista de primera calidad que es tan informativa para las y los suizos en el extranjero.

Liliane D. Partain, EE.UU.

Suiza durante la Segunda Guerra Mundial / Sería bueno que Suiza sirviera de buen ejemplo

El artículo «Compasión racionada» en el número 2/98 me dejó pasmado, especialmente por la referencia muy corta sobre la posición de la iglesia católica. Si la cita del historiador católico Urs Altermatt referente a la pastoral del obispo Franz von Streng a fines de la guerra representa el contenido de su libro, se justifica decir que no describe la actitud verdadera de todos los encargados de la iglesia. Es obvio que interpreta muy mal la gratitud de von Streng por la actitud alerta y dispuesta de nuestras autoridades y de nuestro ejército. Si no hubiera sido por su posición decidida, Suiza hubiera tenido que compartir la suerte de los países que se vieron ocupados por los nazis. Si eso hubiera pasado, todos los judíos que se encontraban en Suiza hubieran tenido que enfrentarse a un destino muy triste.

Walter C. Bauer, EE.UU.

No creo que la integridad y la reputación de Suiza han sufrido tanto como nos quiere hacer creer la prensa suiza. Este es un tema que aparentemente le llama más la atención a los círculos gubernamentales y a los políticos que persiguen sus propios fines que al público en general. Conuerdo en muchos puntos con la opinión de Tim Kaeser. No obstante, pienso que traer al caso el asunto de los indios norteamericanos es inoportuno. Tal vez habría que recordar-

le que fue la intervención norteamericana la que le puso fin a los regímenes del terror de los años 40s.

Armin Kunkler, EE.UU.

Pienso que durante la guerra, además del funesto Dr. Rothmund hubieron empleados intachables, que pusieron todo de su parte para ayudar. Fritz Brechbühl, jefe del Departamento de Policía de Basilea merece ser elogiado además del presidente de Schaffhausen, Walther Bringolf, mencionado en «Panorama Suizo». Mi padre fue su amigo y en varias ocasiones recibió de él insinuaciones que le ayudaron a los refugiados judíos a pasar la frontera.

Abraham Blum, Israel

Ni los americanos ni otras personas tienen el derecho de criticar o de juzgar los actos de nuestros antepasados. Lo único que vale la pena es analizar los errores cometidos, aceptarlos y remediarlos en la medida de lo posible, pero no a costas de la generación joven.

G. Simarro-Díaz Monod, España

Sin duda Suiza merece malas calificaciones por la política sobre los refugiados practicada por los consejeros federales. Eso fue lo que hicieron nuestros representantes oficiales, mientras que los habitantes mismos demostraron gran humanismo y compasión. Mi tío

Cartas a la Redacción

Los redactores de «Panorama Suizo» se alegran sobre el sin-número de cartas que han recibido de sus lectores, en especial llegan cartas todos los días sobre el tema «Suiza – Segunda Guerra Mundial». En la rúbrica «Diálogo» deseamos publicar contribuciones sobre todos los temas. Por ello, agradecemos su comprensión si no publicamos todas las misivas y nos reservamos el derecho de acortar algunas otras. Desafortunadamente, no podemos responder directamente a las cartas de los lectores.

Les agradezco sinceramente el que me envían a «Panorama Suizo» que siempre nos alegra. Gracias a su revista permanecemos en contacto con un país que estimamos mucho. Mi estado de salud y mi edad ya casi no nos permiten viajar.

P. Lambelet, Francia

fue jefe de la estación ferroviaria de Hüntwangen-Will en la enclave de Rafz-erfeld. A muchos refugiados les dio billetes hasta Zurich, a otros los escondió en los vagones de mercancías y a todos les explicó cómo debían salir de la estación ferroviaria de Zurich para llegar a la ciudad sin que fueran aprehendidos.

Gerold Gino Baumann, Costa Rica

Puedo corroborar las ideas de Tim Kaeser porque está en contra de quienes están pateando a Suiza. Al mismo tiempo hay que reconocer que existe un vacío en cuanto a la información cuando sostiene que sus abuelos son culpables. No vale la pena debatir sobre la neutralidad suiza. Si no hubiera existido, podríamos especular si Tim Kaeser hubiera nacido.

Carl Kauz, Alemania

¡Suiza siempre compartió! Actualmente, nadie habla sobre el apoyo suizo durante y después de la guerra. Aún en 1945, después de terminada la guerra, se invitaron a miles de niños a pasar 3 meses de vacaciones en Suiza. Mi hermano y yo fuimos 2 de estos niños. Pensamos que habíamos llegado al paraíso y la amabilidad de la gente nunca dejó de asombrarnos.

Herta Stadler, Australia